



Nomos

Verflechtungsstrukturen, Koordination und Leistungsfähigkeit der Integrationsverwaltung



**Lokales Integrationsmanagement
in Deutschland, Schweden und Frankreich**
Verwaltung und Koordination im Mehrebenensystem
Von Prof. Dr. Jörg Bogumil, Prof. Dr. Sabine Kuhlmann,
Jonas Hafner, M.A., André Kastilan, M.A.,
Franziska Oehlert, M.A. und Marie Catherine Reusch
2023, 331 S., brosch., 79,- €
ISBN 978-3-7560-0558-1
(Modernisierung des öffentlichen Sektors („Gelbe Reihe“),
Sonderband 52)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0558-1

Im vorliegenden Band wird das lokale Integrationsmanagement in Deutschland, Frankreich und Schweden vergleichend untersucht. Im Mittelpunkt stehen Verflechtungsstrukturen, Koordination und Leistungsfähigkeit der Integrationsverwaltung mit besonderem Fokus auf den Entwicklungen nach der Flüchtlingskrise von 2015/16. Auf der Grundlage von Fallstudien und Experteninterviews in den drei Ländern wird das institutionelle Zusammenspiel von Akteuren im Mehrebenensystem und im lokalen Raum analysiert. Dabei

werden jeweils die nationalen Rahmenbedingungen, lokalen Gestaltungsvarianten und krisenbedingten Herausforderungen des Integrationsmanagement kommunen- und ländervergleichend in den Blick genommen. Gestützt auf illustrative Praxisbeispiele und Tiefeneinblicke in die lokalen Handlungsprobleme leitet die Studie Lehren und Empfehlungen für eine Optimierung des Integrationsmanagements und eine krisenresilientere Verwaltungsorganisation in diesem Aufgabenbereich ab.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

Local Integration Management in Germany, France and Sweden Compared



Lokales Integrationsmanagement in Deutschland, Schweden und Frankreich

Verwaltung und Koordination im Mehrebenensystem

By Prof. Dr. Jörg Bogumil, Prof. Dr. Sabine Kuhlmann, Jonas Hafner, M.A., André Kastilan, M.A., Franziska Oehlert, M.A. and Marie Catherine Reusch

2023, 331 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-7560-0558-1

(*Modernisierung des öffentlichen Sektors („Gelbe Reihe“)*, vol. 52)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0558-1

This study analyses local integration management in Germany, France and Sweden from a comparative perspective. It focuses on the inter-administrative relations, coordination and performance of integration management, with a particular focus on developments after the refugee crisis of 2015/16. Based on case studies and expert interviews in the aforementioned three countries, it analyses the institutional interplay between actors in both the multi-level system and the local sphere. The authors examine the national contexts,

local institutional settings and crisis-related challenges of integration management performance in the three countries, taking similarities and differences from a cross-country and inter-municipal comparative perspective into account. Using illustrative examples from practice and deriving lessons from in-depth insights into local problem-solving, the study makes recommendations for the optimisation of integration management and more crisis-resilient administrative organisation in this policy area.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

